Ministerio de Educación Dirección de Educación Permanente de Jóvenes Y Adultos

"2020 Año del Bicentenario del Legado del General Manuel Belgrano"



#NoEstamosDeVacaciones

República Argentina – Ubicación, Límites, Regiones – La Provincia de Corrientes

La República Argentina se encuentra ubicada en el extremo sureste de **América del Sur**. Su territorio continental, que abarca gran parte del Cono Sur, limita al norte con Bolivia y Paraguay, al nordeste con Brasil, al este con Uruguay y el océano Atlántico, y al sur y oeste con Chile.

La capital de la República Argentina es la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA), su idioma es el español. La moneda es el peso argentino

El territorio de la República Argentina es el segundo más grande de América del Sur y el octavo en extensión de la Tierra. Está integrado por un sector americano y otro antártico. La superficie del sector americano de la Argentina mide 2.795.677 km². De ellos, 2.780.400 km² corresponden al área nacional bajo soberanía efectiva, es decir, la ciudad de Buenos Aires, las 22 provincias continentales argentinas y los departamentos de Ushuaia y Río Grande de la provincia de Tierra del Fuego (insular). El resto está constituido por los archipiélagos en litigio con el Reino Unido, país que los controla; incluyen los 11.410 km² de las islas Malvinas, los 3.560 km² de las islas Georgias del Sur, y los 307 km² de las Islas Sandwich del Sur. Estos tres archipiélagos forman parte del Departamento Islas del Atlántico Sur de la provincia de Tierra del Fuego.

La superficie del sector antártico de la Argentina mide 965.597 km²; corresponden a la Antártida Argentina (incluida también como departamento de la provincia de Tierra del Fuego). Además, esta superficie incluye a las islas Shetland del Sur y las islas Orcadas del Sur. De acuerdo al más reciente informe del WWF Argentina es el noveno país (entre más de 150) con mayor riqueza y biodiversidad natural. De acuerdo al informe de la WWF, Argentina sólo es antecedida en riqueza natural y biodiversidad por Brasil, China, EE.UU. Rusia, India, Australia e Indonesia. Las Cataratas del Iguazú en la Provincia de Misiones fueron consagradas como una de las Siete maravillas naturales del mundo en 2011

El territorio continental argentino está situado entre la cordillera de los Andes, el océano Atlántico Sur y el continente antártico.

<u>Regiones de Argentina:</u> una de la división por regiones de nuestro país es la que establece las siguientes:

NEA (Nordeste Argentino): formado por las provincias de Formosa, Misiones, Chaco y Corrientes

NOA (Noroeste Argentino): Jujuy, Salta, Santiago del Estero, Tucumán y Catamarca

Cuyo: La Rioja, San Juan, Mendoza y San Luis

Región Pampeana: Santa Fe, Entre Ríos, Córdoba, La Pampa y Buenos Aires

Patagonia: Neuquén, Río Negro, Chubut, Santa Cruz, Tierra del Fuego e Islas del Atlántico Sur



"2020 Año del Bicentenario del Legado del General Manuel Belgrano"



<u>Límites</u>: Un límite es una división, ya sea física o simbólica, que marca una separación entre dos territorios. Los países son una construcción humana, compleja y prolongada en el tiempo. Es decir, no son algo predeterminado por la naturaleza. Ya sabemos que los países (a excepción de las islas) en general, limitan con otros países. Estos límites, desde ya, no existen de antemano sino que forman parte de la mencionada construcción.

Existen dos tipos de límites, los naturales y los artificiales. Los primeros están integrados por accidentes geográficos como ser ríos o montañas. Los artificiales son los que se apoyan en paralelos, meridianos u otras líneas imaginarias que sirvan de límites.

En nuestro país, a pesar de que los fluviales son los que más peso poseen, existen otros tipos límites con sus vecinos. Con Uruguay los ríos de la Plata y Uruguay. Con Brasil, los ríos Uruguay e Iguazú, además de una pequeña sección de frontera seca. De Paraguay nos separa los ríos Pilcomayo, Paraguay y Paraná. Con Bolivia, los límites son mixtos, ya que una parte son naturales (ríos Pilcomayo y Bermejo) y otra parte son artificiales (el paralelo de 22 grados latitud sur). Por último, con Chile nos separa casi en su totalidad la cordillera de los Andes aunque también lo hacen el canal del Beagle, el estrecho de Magallanes y el meridiano que parte a la isla grande de Tierra del Fuego.

La noción de límites, así como se aplica para demarcar países, también se utiliza para separar territorios menores (provincias o ciudades)



Ministerio de Educación

Dirección de Educación Permanente de Jóvenes Y Adultos

"2020 Año del Bicentenario del Legado del General Manuel Belgrano"

La Provincia de Corrientes:

Es una de las 23 provincias de la República Argentina y uno de los 24 estados Soberanos. Asimismo es una de las 14 provincias fundadoras del país (preexistente a la Constitución de la República Argentina)

La provincia está situada al Noreste del País. Su extensión es de 88.199 kilómetros cuadrados, su población es de 992.595 habitantes (según censo de 2010). Su capital es la ciudad del mismo nombre, perteneciente al departamento Capital. Dada la dualidad idiomática que destaca a la provincia, en 2004 se declaró al guaraní como "Idioma oficial alternativo".

Corrientes limita al norte con la República del Paraguay, al este con las provincias de Chaco y Santa Fe (en los tres casos el límite natural es el río Paraná). Al Noreste limita con la provincia de Misiones (arroyos Itaembé y Chirimay mas un tramo de "límite seco"). Al oeste con las Repúblicas de Brasil y Uruguay (el límite, natural, es el río Uruguay). Al sur con la provincia de Entre Ríos (con los ríos Guayquiraró y Mocoretá y los arroyos Basualdo y Tunas como límites).